

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

DIARIO INDEPENDIENTE

FUNDADO EN 1901

— POR —

RUFINO CANO DE RUEDA

CORRESPONDENCIA  
Apartado núm. 11

Dirección telegráfica:  
ADELANTADO

Las informaciones, noticias y todos los asuntos relacionados con la Redacción, se dirigirán a ésta:  
**SAN AGUSTIN, 7**  
TELEFONO NUM. 25

Las suscripciones, anuncios y encargos de imprenta se dirigirán al Administrador y se pagarán en Segovia  
— 11, PLAZA DEL CORPUS, 11 —  
TELEFONO NUM. 141

## LA ADUANA

### Almacenes de cereales, abonos y vinos

**Esta casa vende el nitrate más barato que las demás y paga el trigo a ochenta más que el que más**

Don Crescencio: Si necesita algo nitrato garantizado 15/16 por 100 ázoe y quiere analizar para responder de la riqueza, cobro el 10 por 100 menos del valor de que importe la mercancía, que se me entregará visto el resultado; si como espero sale bien la riqueza pagará el comprador gastos de análisis; sino, pagaré yo. Dicen que el señor cura le extraña que yo venda a más bajo precio que él cobra, y que en algo consiste y le diré: sólo consiste que las pocas pesetas que he ganado me las ha dado la cifra y no el lucro.

Para vender lo que esta casa ha vendido en la presente temporada de nitrato no hay que ser usurero; después de comprar a los señores Riva y García, de Barcelona, una gran cantidad de vagones, compré al representante de una casa inglesa, que usted compró para el Sindicato, yo le compré 550 toneladas igual a 55 vagones, casi todos ya vendidos; si de el nitrato que yo sirvo hay que dudar, también de lo que usted compró, pues del almacén, calle de Henar, 36, Bilbao, sale lo suyo y lo mío y casi todo lo que viene por aquí. Fijense, agricultores, en la etiqueta que trae cada saco de los que sirven al Sindicato y de los que yo sirvo; quedaréis convencidos como garantiza la misma riqueza y se lee el mismo nombre.

Sin embargo, aunque no consiento que despiste don Crescencio al agricultor diciendo que lo suyo es mejor, estoy conforme con él, que se fijen bien al que compran, pues no sólo consiste el engaño en la riqueza, sino en el peso.

Precisamente hace muy pocos días, un señor ofrecía nitrato tan barato y más que el que más, yo le dije me vendiera una cantidad garantizándome a la llegada de la mercancía riqueza y peso, y no quiso tratar.

De la riqueza que la referida casa mande, nada os puedo decir del peso, seguro estoy que ha mandado dos o tres vagones y han resultado con 3, 4 y más kilos de falta.

En este momento me dicen que ha vendido el mismo señor a un especulador de la provincia de Segovia tres o cuatro vagones, que dicen llegarán estos días; de modo que si os dejáis engañar, no será porque no os aviso; no soy yo llamado a decir esto, pero me acuerdo del refrán: «el que no tiene coco no tiene miedo», y como yo convivo con los agricultores no me importa enterarles y se den cuenta a quién deben comprar.

## VINO

tinto superior, mucho color, blanco pálido, vendo a 6,50 pesetas al tabernero, arroba 16 litros.

Desengañaros el que no lo esté. Para comprar vino, abono y vender trigo; hay que ir a los almacenes de

**Adriano Fernández ESTACION DE YANGUAS**

### Questiones sociales

## El nuevo régimen de accidentes del trabajo

Ya ha publicado la Gaceta la nueva ley de Accidentes del Trabajo que modifica la antigua, principalmente en lo que se refiere a la cuantía de la indemnización, a las garantías de la asistencia médico-farmacéutica, al seguro y a la previsión de accidentes, a la readmisión de inválidos y a las sanciones.

En cuanto a la indemnización, se eleva a las tres cuartas partes del salario, lo que hasta ahora consistía en la mitad del mismo en los casos en que el accidente produjera incapacidad temporal.

Para evitar los abusos de que eran objeto los obreros en la asistencia facultativa, la nueva ley, conservando a los facultativos designados por los patronos la dirección de la asistencia a los lesionados, autoriza a los obreros para designar, por su cuenta, médicos que intervengan en la curación, y obreros y patronos pueden asimismo reclamar la asistencia de los médicos de la Beneficencia municipal para que presten asistencia facultativa con arreglo a una tarifa que se fijará por Real decreto, previo informe del Consejo de Sanidad y de la Real Academia de Medicina.

En cuanto al seguro, los patronos podrán, como hasta aquí, sustituir sus obligaciones por el Seguro, practicado técnicamente, ya en forma mutua, ya a prima fija mercantil, mediante la intervención del Instituto Nacional de Previsión. La garantía del Seguro se establecerá mediante una fianza institucional suficiente y un fondo especial constituido con un suplemento de diez céntimos a la cuota anual de cada contribuyente.

Dicho fondo será administrado por el Instituto, y con cargo a él se pagarán inmediatamente las indemnizaciones en caso de insolvencia patronal.

Para la prevención de accidentes que, como todo el mundo comprende, es más importante que la reparación, pues mejor es prevenir que curar, se encomienda al Instituto de Reformas Sociales la reglamentación y las disposiciones procedentes en la higiene y la seguridad de trabajo, castigando con fuertes multas las infracciones sobre el particular. Se organizará como dependencia del mencionado Instituto un gabinete de experiencias, en que se conserven para formar un museo, los modelos de los mecanismos ideados para prevenir los accidentes y en el que se ensayen mecanismos nuevos.

Novedad muy plausible de la ley es la referente a la readmisión profesional de los inválidos del trabajo. La pérdida de un miembro, la disminución de capacidad funcional de otro, no deben ser causas bastantes para condenar a un hombre a la vida pasiva, recluyéndole en un asilo o lo que es peor, lanzándole a la mendicidad. La ciencia tiene hoy recursos para restaurar la habilidad profesional perdida por accidente o por intervención quirúrgica, devolviéndole a los obreros lesionados la dignidad de productores y librando a la sociedad de la carga del parasitismo.

Respecto a las infracciones, se atribuye a los inspectores del Trabajo la misión de señalarlas, y a los jueces de primera instancia la de imponer multas y hacerlas efectivas. Con esto se intenta evitar las escandalosas tolerancias frecuentes en las autoridades municipales y gubernativas, dadas a las sugerencias de la política caciquil; y aún es más de estimar que se haya aprovechado la ocasión de publicar esta ley, para modificar las disposiciones que regulan la Inspección del Trabajo en el sentido de aplicar a los preceptos legales de carácter social este mismo criterio jurídico de señalamiento de infracciones por el inspector y castigo adecuado por el juez.

Tales son las más salientes modificaciones de la nueva ley.

V. DE B.

## Aranda de Duero Sube el precio del trigo

Aranda de Duero.—Desde hace días el precio del trigo es de 74 reales la fanega de 93 libras.

Este aumento de 5 o 6 reales en fanega ha sido acogido con grandísima compunción por los labradores, que ya se hacen la ilusión de que muy pronto se pagará el trigo a 80 reales.

Lástima que por ahora la cotización de Barcelona no dé lugar a tan lisonjero augurio.

Nos tememos que el alza de nuestro mercado no tenga otra base ni obediencia a más razón que al pujilato que entre sí sostienen estos fabricantes.

La entrada no es, ni mucho menos, tan copiosa como debiera, con relación a las existencias.

Corresponsal

## España en el Rif

Esta grandiosa película, la más documentada hecha hasta la fecha de las operaciones que nuestro ejército realiza en Marruecos, presenta de un modo admirable los datos más salientes y más interesantes de la guerra.

Esta admirable «film» lleva la supervisión de Sus Majestades, del Gobierno, de generales, jefes, oficiales y tropes que en el teatro Circo de Price presenciaron su estreno.

Los éxitos y aplausos fueron tantos como personajes y escenas pasaron a la vista del público. Después, durante diez y seis días, tarde y noche, en sesiones rebozantes de público, ha sido igualmente aplaudida.

De igual manera en estos momentos, va de triunfo en triunfo por todos los «cines» de Cataluña, de Castilla, Valencia y Aragón.

No podía la empresa de Cias Ideal, dejar de presentar al público segoviano esta patriótica y hermosa película y la ha contratado a la «Estudio films» para proyectarla en dos únicas proyecciones y en funciones de gran gala.

«España en el Rif» dejará seguramente gratísimo recuerdo en esta ciudad, y es seguro que nadie quedará sin verla, nadie que ame al Rey, a la Patria y a su heroico Ejército.

## Los soldados segovianos en Marruecos

Noticias de la oficina de la formación

Soldado Fidel Prieto García, del regimiento Infantería de Isabel II, sigue en el hospital de San Fernando, mejorado de su catarro. Es natural de Perogordo.

Soldado Alejandro Lobo Gómez, natural de Cabezuela y perteneciente al regimiento de Infantería de Andalucía, sigue en el hospital Docker mejorado de su otitis.

## Reclamaciones electorales

Según el Real decreto de 24 de Marzo de 1891, que es el que se halla en vigor, las reclamaciones sobre la validez de las elecciones, incapacidad de los proclamados y sorteos de los concejales que resulten empatados, debe dirigirse en instancia en papel simple, a los alcaldes, acompañando las pruebas de que intenten valerse los reclamantes y dentro del plazo improrrogable de ocho días, a contar desde el siguiente al escrutinio general.

De dichas protestas se dará traslado a los concejales electos, para su defensa, por otro plazo igual, remitiéndose seguidamente por los alcaldes el expediente, para que por la Comisión provincial se resuelva lo procedente.

## El cupo de instrucción

Se dispone el destino a los Cuerpos respectivos de los reclutas del reemplazo de 1921, pertenecientes al cupo de instrucción.

En el Diario oficial se publican las instrucciones para la clasificación y destino de los reclutas, según sus oficios y profesiones.

## AUDIENCIA CON EL REY

## Los hijos de don Daniel Zuloaga

Han sido recibidos por el Rey, en audiencia particular, los hijos de gran ceramista don Daniel Zuloaga, recientemente fallecido en Segovia, Esperanza, Teodora, Cándida y Juan Zuloaga; hablaron con Su Majestad de la labor artística de su padre, oyendo del Soberano sinceras frases de elogio y de aliento para que prosigan los trabajos cerámicos que han dado tanto prestigio a esta familia y también al arte español.

El Monarca felicitó a don Juan Zuloaga por su nombramiento para la plaza que su padre desempeñó en la Escuela de Cerámica y les ofreció patrocinar la Exposición de trabajos cerámicos y pinturas de don Daniel, que en el mes de Mayo se celebrará

## A través de Libros y Revistas

## El retorno a las disciplinas de la vida

**El deber del matrimonio**  
En todas las sociedades se ha hecho del matrimonio un contrato privilegiado y se le ha puesto en relación con lo divino. La familia es algo más que la célula social, es la matriz de la humanidad.

Según Paul Bureau, la ciencia sociológica aún no ha llegado a discernir todos los beneficios que la sociedad debe al matrimonio.

El matrimonio monogámico asegura en primer lugar la selección de los más aptos y eliminando los degenerados, los deformes y los incapaces, libra a la sociedad de una descendencia indeseable.  
2.º Asegura la educación del niño. Para él se contrajo el matrimonio: para él es la ternura, la perseverancia de los padres, el amor desinteresado: para ese niño han aceptado la más ruda de las tareas: a él le dan todo lo que son y pueden, para que los supere.

Mucho se habla de los derechos del niño y se suele olvidar el más fundamental, su derecho a poseer un padre, y una madre, a encontrar esa atmósfera de pureza y dulzura de que necesita para llegar a ser plenamente.

¿Para qué preconizan algunos la educación gubernamental de los niños? Para salvar la libertad sexual de los padres: en cambio, para los niños, el yugo de la impersonalidad agresora y uniforme. Solo en la vida familiar puede crecer el niño en cuerpo y alma: la formación del niño es una obra de arte que requiere el pequeño taller doméstico.

3.º El matrimonio monogámico es la salvaguardia de los esposos mismos: espiritualiza la vida humana y aleja los peligros de bestialización que suscita el frenesí del apetito naturalmente egoísta, impetuoso, insaciable e irresponsable.

Por otra parte, el matrimonio es necesario para la perfección del amor. Es éste un sentimiento impregnado de absoluto: absoluto en la medida (donación total de sí mismo); absoluto en la duración (para siempre); absoluto en el objeto (un ser único a quien se presta un valor incomparable al quererlo todo para sí y al darse a él por entero). El matrimonio al imponer al amor una abnegación, lo refuerza y lo espiritualiza: por el contrario, el amor libre lo mata.

en el Palacio de Bibliotecas y Museos.

Con el augusto apoyo esta Exposición ha de ser, sin duda, un éxito. Así lo deseamos vivamente nosotros.

## Un corneta mata a un sargento

Vigo, 7.—Dicen del pueblo de Salvatierra, que el corneta del Cuerpo de Carabineros José San José, asesinó al sargento de aquel puesto, don Antonio Viches, cuando ambos estaban de servicio en la línea férrea.

El corneta aprovechó una distracción del sargento, y le disparó tres tiros, por la espalda.

Entre la víctima y el agresor median antiguos resentimientos por cuestiones de fados particulares.

El corneta una, vez cometido el crimen, atravesó el Miño y se internó en Portugal.

Si pues el matrimonio salvaguarda el pasado, el presente y el porvenir de la raza, el alma y el cuerpo, el individuo y la sociedad, al niño, al adulto y al anciano, el deber del matrimonio es un deber riguroso como el deber militar: el matrimonio no es facultativo: el adulto que sin un motivo bastante se sustrae a las cargas del matrimonio, es un parásito. Y ese motivo no puede ser otro que el dejar una carga para tomar otra más pesada: un celibato, no de egoísmo y de pereza sino de abnegación, de altas finalidades espirituales (intelectuales, religiosas, de beneficencia).

## El deber conyugal

Dice Paul Bureau que el matrimonio es un buen remedio contra la concupiscencia, pero un remedio violento y que tiende al abuso, y en nombre de la supremacía del espíritu sobre la carne y de las exigencias del amor que no se conserva y acrece sino conquistándose sobre el placer, enseña que no todo es permitido a los esposos. Y esa disciplina es además necesaria para asegurar la fidelidad de los esposos (un solo hombre para una sola mujer).

Pero ¿la unión de los esposos es indisoluble?

La mayor parte de las legislaciones modernas admiten el divorcio por motivos de grave desavenencia entre los esposos (en España el matrimonio canónico es indisoluble en cuanto al vínculo). Pero el nuevo postulado futurista, exige todavía más: el divorcio por mutuo consentimiento o por voluntad de uno solo.

Paul Bureau tiene la más enérgica repulsa para esta última pretensión. El matrimonio, en virtud del amor que supone y fomenta, de las responsabilidades que encierra, no es un contrato civil como los demás. El progreso social en vez de aflojar, apretará cada vez más el lazo conyugal. La indisolubilidad no es una imposición arbitraria; es algo implicado en los resortes más delicados de la vida individual y colectiva: fomenta con una eficacia soberana los sentimientos básicos de toda sociabilidad: responsabilidad, abnegación, dominio de sí mismo, paciencia, lealtad, respeto mutuo.

La monogamia, por su valor educativo, forma parte del patrimonio estable de la civilización. La familia será siempre el centro de toda formación humana.

En cuanto al divorcio por motivos graves de queja de un esposo contra otro, Bureau le opone los tres hechos siguientes.

- 1.º El divorcio ha envilecido el matrimonio y la familia: ha disminuido enormemente la fecundidad nupcial.
- 2.º El divorcio ha multiplicado las

**LA SEGOVIANA**

F. (Marca de fábrica) C.

**SEGOVIA**

**Félix Cuesta**

Fabrica de licores, anisados y jarabes

EXPORTACION DE VINOS FINOS Y CHAMPAGNES

**FRENTE A LA ESTACION DEL FERROGARRIL**

discordias y los adulterios. La cifra de los divorcios, lejos de disminuir como se había prometido, ha subido (en Francia) de 4.000 en 1895 a 15.000 en 1913.

3.º La sociedad retrocede a los instintos poligámicos.

El pretendido remedio ha agravado la enfermedad: ligerezas, cálculos egoístas, pasión sin freno, infidelidades, discordias, uniones estériles o poco fecundas: «todo ello, dice Comte, es efecto de la posibilidad de cambio».

«Pero, ¿y no hay casos de esposos mártires? ¿No podrá la sociedad liberarlos de la cárcel conyugal?»

«En una sociedad normal las víctimas serán una excepción, y por otra parte desempeñarán un papel magnífico y de alto valor social: la afirmación hasta el martirio del ideal monogámico.»

Bajo la doctrina del divorcio lo que se esconde es el principio anárquico del derecho del esposo al goce sexual, derecho que se pone como un absoluto.

Es el retorno a la barbarie, y a la animalidad.

M. SANCHEZ BARRADO

*Cuántos suscriptores se dirijan a EL ADELANTADO, con giros, reclamaciones u órdenes de suscripción, anuncios, etcétera, deben ver en la última plana nuestra sección de correspondencia, donde serán contestadas las cartas que no requieran respuesta reservada o especial.*

### Las aspiraciones de los funcionarios municipales

Ya saben los lectores de EL ADELANTADO DE SEGOVIA, que el pasado domingo, 29 de Enero, celebró esta simpática Asociación junta general, tratando en ella de algunos asuntos que entrañaban trascendental importancia para estos beneméritos funcionarios, que dicho sea en honor a la verdad, deben ya olvidar la apatía e indiferencia en que parecen sumidos con perjuicio de sus propios intereses.

Esta reunión, en lo que respecta al acuerdo adoptado para la elevación de haberes, holgaba a nuestro juicio, toda vez que el Ayuntamiento, y muy especialmente la comisión de presu-

puestos, presidida por un concejal esencialmente demócrata, debía ya estar estudiando el procedimiento de aumento que se solicita, no sólo por ser justísima a todas luces la pretensión de los empleados municipales, sino porque dicho aumento equivaldría a la dignificación de dichos funcionarios, y quien dignifica a los suyos, se dignifica a sí mismo.

Por otra parte, no hay razón alguna que justifique esa diferencia tan extraordinariamente notoria que existe, entre algunos sueldos de dichos empleados, dándose el caso de haber funcionarios que perciben la tercera y cuarta parte del sueldo asignado a otros, y en cambio llevan el triple y el cuádruple de años de servicio que estos últimos.

El Ayuntamiento debe tener muy en cuenta que no sólo al Estado, sino todas las empresas y entidades particulares han aumentado los haberes a sus funcionarios. Y en lo que respecta a los Municipios, pueden servir de ejemplo varios Ayuntamientos de diferentes capitales y aún de poblaciones más modestas. Caso bien reciente está el de los subalternos del Estado, que perciben sueldos superiores a los de muchos oficiales de este Ayuntamiento, aunque el caso parezca una paradoja, y que demandan nuevos aumentos, cuyo asunto está en estudio de la Comisión de presupuestos.

Al frente del Consistorio segoviano se halla una persona de gran capacidad, cual es el señor Guzmán, que con sus actuales compañeros en el Consistorio sabrán hacerse cargo de la situación, no muy halagüeña, en que se encuentran los funcionarios municipales, cuyas justas aspiraciones, por ser tan modestas como respetuosas, deben convertirse en realidad, en los próximos presupuestos.

Nosotros así lo esperamos de la justa equidad del Municipio segoviano.

Uno que no es de la clase

### Marianín (el de los coches)

**DIEZ Y GARCIA**  
AUTOMOVILES  
de alquiler, turismo y familiares, para viajeros y paseos. Servicio diario a Avila y Sangarria. Representación de la casa DOGER. Precios muy económicos.

Avisos: Hotel Comercio. Confitería Castillo, Plaza del Azoguejo, 1 y Doctor Sancho, Garage.  
TELEFONOS 102 Y 145

cia proceden del núcleo afecto a Ben-Chellal y el de los mazuzas de Buzerg.

### Una revolución

Derrocó de su trono al príncipe de Moldavia y le obliga a refugiarse prescripto y arriado en París. Para defender su vida amenaza por la miseria, se colocó de violinista en el Bar Tabarín. ¡Un ex rey músico!

Una gentil muchachita, Flora, bailaba en el popular Concert y el príncipe, sintió que sus gracias eran red que aprisionaba su corazón.

La multimillonaria Daría, a su vez siente una pasión volcánica por el músico.

El desgraciado príncipe es objeto de dos amores bien distintos, pero ambos fuertes.

VEA USTED EL

### París misterioso

EN EL

### Cine Ideal

y seguramente le interesará este cine-drama.

Mañana jueves,

EPISODIOS 3.º Y 4.º

### DE POLITICA

Rumores graves

En los círculos financieros se asegura que las relaciones con Francia son muy tirantes, llegando a punto tal, que el ministro de Hacienda de la República ha recomendado al Banco de Francia, para que ésta a su vez lo recomiende a los demás Bancos, la conveniencia de operar lo menos posible con Casas españolas hasta que se normalicen las relaciones comerciales entre los dos países. Las personas bien informadas aseguran que en las últimas semanas han sido rotas negociaciones importantes relacionadas con proyectos de negocios industriales.

A esto se debe la inquietud financiera y el nerviosismo bancario. Tan grande es el pánico que una sola venta de

### El Gobierno acuerda proseguir la campaña de Marruecos

Tuvo extraordinaria importancia el Consejo de ministros celebrado ayer, y en el cual se habían de concretar los acuerdos adoptados en la conferencia de La Pizarra, respecto a la táctica que conviene seguir en Marruecos.

El Consejo terminó a las ocho de la noche, facilitándose una extensa nota oficiosa, de la que copiamos los siguientes párrafos:

«Podría darse por terminada la campaña si su finalidad estuviera limitada a reparar el revés desastroso padecido en el mes de Julio; pero no correspondería el Gobierno al esfuerzo que ha realizado la nación, si no hiciera lo necesario para asentar en el litoral de nuestra zona el apoyo militar que pueda necesitarse para ejercer el Protectorado genuinamente político.

El esfuerzo militar será mejor, en cuanto los elementos hostiles de nuestra zona, y de un modo especial los que pueblan la parte que domina la bahía de Alhucemas, se convencerán de que España está dispuesta a vencer todas las resistencias que se opongan al cumplimiento de nuestro designio.

Ello ha de obligar al Gobierno a mantener indefinidamente en Marruecos los contingentes actuales; no permanecerán allí más que los que se estimen precisos; pero se mantendrán los que sean necesarios para que se convencerán los naturales de nuestra zona de que España, en su deseo de ejercer un Protectorado benéfico, está decidida a vencer con la fuerza de las armas las resistencias que se opongan al cumplimiento de la misión que los Tratados nos asignan, y que un supremo interés nacional nos impone.»

**Ampliación a la nota oficiosa**  
Se comenta mucho la nota oficiosa del Consejo y los periódicos la amplían recogiendo los rumores más salientes.

Es indudable que el foco de la rebelión está en Alhucemas, y Alhucemas está en el litoral, de donde debe irradiar hacia el interior la obra pacificadora y política. Es necesario, pues, hacer comprender a las cábilas que se resisten allí, que España no desiste de sus derechos y está dispuesta a sostenerlos sin vacilaciones ni tibiezas.

Todas las operaciones en proyecto irán encaminadas ya a ese resultado.

### Mujeres bellas!

No dejéis que la pobreza de la sangre marchite vuestros encantos. La inapetencia, la debilidad, la anemia, el insomnio y el cansancio se curan bien y pronto nutriendo la sangre de hierro y glóbulos rojos con el poderoso Reconstituyente Jarabe de



### HIPOFOFOSITOS SALUD

Más de 30 años de éxito creciente. Único aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace usted todo frasco donde no se lea en la etiqueta exterior HIPOFOFOSITOS SALUD. Impreso en tinta roja.

### La coronación del Papa Pío XI

Roma.—La ceremonia de la coronación del nuevo Papa se celebrará el domingo próximo, en la Basílica de San Pedro.

El blasón adoptado por Su Santidad Pío XI está cortado horizontalmente en dos partes; en la superior figura un águila negra, y en la inferior tres esferas, negras también, en triángulo invertido, con la divisa en latín «Rapiam transit».

### Otro accidente de aviación

Un teniente de Infantería muerto y un sargento herido

Otro trágico accidente de aviación ocurrió ayer mañana en el Aeródromo de Getafe, siendo las víctimas el teniente de Infantería don José Fornovi, que iba como pasajero, y resultó muerto, y el piloto de complemento don Joaquín Cayón, que sufrió heridas de pronóstico reservado.

Sin que se hayan explicado todavía las causas del accidente, cuando el aparato se hallaba a escasa altura, intentó el aterrizaje, y al llegar casi al suelo por pérdida de velocidad, se le vió cabecear y volcar.

El teniente Fornovi tenía veinticinco años. Ingresó en la Academia de Toledo el 5 de Mayo de 1918, saliendo con el grado de alférez en 27 de Junio de 1919; había ascendido al empleo de teniente a mediados del año pasado.

Era en la actualidad teniente de Regulares de Ceuta, y con ellos asistió a las operaciones de Xauen; como consecuencia de su heroico comportamiento, estaba propuesto para la laureada de San Fernando.

Joaquín Cayón es uno de los pilotos españoles más populares. Después de licenciado del Ejército, donde sirvió en Aviación, se dedicó a hacer exhibiciones de vuelos de acrobacia.

A poco de empezar las operaciones consecuencia del desastre de Julio, solicitó su reintegro en el Ejército como piloto de complemento.

### Información local



**SEGOVIA AL DIA**  
Ayer lució el sol, un sol amable, risueño, acariciador; y la gente se lanzó a la calle, y en muchos plazas de la ciudad surgieron, a los cálidos llamamientos del sol, las típicas y pintorescas solanas.

La solana es una tertulia al aire libre, formada por las comadres del barrio.

Allí se hace calceto, se cose, se comenta el suceso del día, se peina a los chicos, se curiosa con donosas cotaciones, el paso de algún transeunte y se juega a las naipes, si se tercia.

Para todos estos menesteres domésticos se traslada a la solana una buena parte del ajuar de la casa.

## La campaña de Marruecos

Otra intención de los moros, fracasada.—La columna de Dar-Drius electúa un reconocimiento

Melilla.—La avanzada posición de Dar-Drius ha sido atacada nuevamente durante la noche por los rebeldes, casi todos de Beni Said, según se ha sabido por confidencia.

El intento de ataque duró desde las once de la noche hasta las dos de la madrugada, no cesando en todo ese tiempo el tiroteo de una y otra parte.

Nuestras fuerzas rechazaron al enemigo con gran energía y no sufrieron ninguna baja.

Los audaces cabileños retiráronse con algunos heridos.

Parece que los causamos también dos o tres muertos.

Por la mañana, la columna de Dar-Drius, dividida en tres grandes núcleos, efectuó ayer un paseo militar por los lugares hacia donde efectúan las descubiertas las tropas de aquel departamento, comprobando que el enemigo fué castigado la noche última al pretender atacar la posición.

Regresaron a la hora del primer rancho sin haber sido hostilizados. **Confirmación de un revés de los legionarios**

Dice La Voz: «Hace varios días publicamos, tomándolo de un estimado colega de la mañana, la noticia de un revés sufrido por la Legión en Africa.

El ministro de la Guerra, negó agríamente que hubiera ocurrido tal cosa. Pues bien: hoy, el mismo periódico dice lo que sigue:

«Fué en la zona occidental, el día 6. Una sección de legionarios, perteneciente a la columna del general Marzo, y mandada por el alférez señor Ureña, cayó íntegra en poder del enemigo. Al otro día efectuó un reconocimiento por aquellos lugares toda la bandera, y sólo halló dos cadáveres.

El 10 tuvo allí también parecido contratiempo otra compañía del Tercio, que quedó en un barranco. Murieron los oficiales de dos secciones, y el de la tercera pudo tomar una loma, donde pasó la noche, ahuyentando al enemigo a fuerza de brayura. Este oficial, con diez y seis hombres que le quedaron de cincuenta que formaban su sección, recogió al otro día los cadáveres de sus compañeros y soldados.»

**¿Cadáveres identificados?**  
Melilla 7.—Según confidencias recibidas, se asegura que han sido encontrados en Annual los cadáveres del coronel Manella, comandante Benítez capitán Federico Paz y tenientes Julio Bustamante y Alberto Escribá.

**El alto comisario regresa a Tetuán**

De madrugada zarpó el «Giralda» de Málaga con rumbo a Río Martín, conduciendo al alto comisario y su séquito.

Si no pudiera desembarcar en Río Martín por el temporal, se dirigirá a Ceuta.

**Más sumisiones**  
Melilla, 7.—Continúan presentándose meros enemigos que entregan las armas y piden el perdón.

Los contingentes de más importan-



# MONTES Fotografo.--Plaza del Corpus, 6 (Planta baja)

No tiene sucursal.--Ved exposición de retratos en los escaparates.--Casa única

**REPARACION**  
de motores, dinamos, alternadores y transformadores. Alumbrado de coches automoviles. Magnetos, acumuladores. Reparación de aparatos electro-medicales. Montaje de centrales.

**LOPEZ PARDO Y MARTINEZ**  
OFICINA TECNICA: LOPE DE RUEDA, 17  
TALLERES: SAN PIO, OPRONUM. 9-- **Madrid**

## PASTOS Y LABOR

Bajo el pliego de condiciones que estará de manifiesto en la administración del señor duque de Arión, en Madrid, calle de Amador de los Rios, 4, y en casa de don Juan Ouesta, en Villanueva Serena (Badajoz), se admitirán proposiciones hasta el día 31 del actual, para el arrendamiento por seis años de la dehesa TORILEJO, sita en término de Logroñán (Cáceres).

## Interesa a todos!

**J. Campos, médico ortopédico**

Mon.e.a. 38, principales --Madrid

Sección de ortopedia

HERNIAS, Vientres voluminosos. Descensos de la Matriz. Sordos. Calvos. Deformidades. Narices. Orejas. Tratamientos sin operar. Aplicación de piernas y brazos artificiales

Sección de Cosmética (BELLEZA)

EXTINCION de arrugas, vello, manchas y cicatrices de la cara, aumento y corrección del busto. Destrucción de las canas y modificación en el color del cabello. Eburnación, blanqueado y afinamiento del cutis. Extirpación de callos de los pies y modificación de los juanetes. Arreglo de las manos, narices, cejas, ojos, etc. Tratamiento de la obesidad sin ningún peligro. Desperpición del oca (mal olor de aliento).

Servicios médicos y de lujo  
Consultas y tarifas por correo

En Segovia: el 26 todos los meses  
de once a una.--HOTEL FORNOS

## Reparación de automoviles

-- EN LOS --

**TALLERES DE CEÑAL S. A.**

Se hacen todas las piezas de los mismos, como cigueñales, cilindros, pistones, válvulas, ruedas para el cambio de velocidades y la distribución, ruedas cónicas para el diferencial y ruedas a vis sin-fin, etc. etc. Para todos estos trabajos disponen de máquinas especiales, hornos de cementar y demás elementos necesarios.

Madrid (8) Galileo, 7 T.º 1527.--J

DEBILIDAD, NEURASTENIA  
CONSUMCION, CLOROSIS  
CONVALENCIA

# ANEMIA

VINO Y JARABE  
Deschiena y Hemoglobina

Los mejores productos que más favorecen vital de la sangre en muy pocas dosis y a un precio módico. -- En todas las farmacias --

## Maquinaria belga para trabajar las maderas

Ateliers de Construction CH. Danckaert Bruselas

Especialidad en máquinas para trabajar las maderas, sierras de cinta regruesadoras, planadoras, espigadoras, sierras para troncos, escopleadoras horizontales y de cadena, afiladoras para sierras y cuchillas, machiembadoras, máquinas combinadas de planear, sacar a grueso, escopleadoras y con sierras circulares. Motores de todas clases, eléctricos, de gasolina, de gas pobre. Cintas de sierra, correas, limas especiales para sierra, cojinetes. Depósito para España con existencias "El Centro Siderúrgico"

Ave María, 50.--Madrid Presupuestos gratis

## GRANDES FUNDICIONES y construcciones mecánicas, establecidas en 1855

INSTALACIÓN Y TRANSFORMACIÓN DE FABRICAS DE HARINAS Y DE MOLINOS DE MAQUILA -- MAQUINAS DE MOLINERIA.


Esta Sociedad no tiene Sucursales, ni más oficinas que las de Zaragoza. Toda la correspondencia del será llevar PRECISAMENTE esta dirección:

**AVERLY (S. A) Apartado 36, ZARAGOZA**

## Averly (S. A.)

Capital: 1.000.000 de pats. Especialidad en la fabricación de

**CILINDROS**  
PARA MOLINERIA  
de fundición endurecida  
PANADERIAS  
Y TURIBNAS FRANCIS.  
Calidad y precios sin competencia.  
**ZARAGOZA**

## ¡AGRICULTORES!

Abonad con nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación, dirigiéndose al COMITE DEL NITRATO DE SOSA DE CHILE, Almirante, 19, Madrid. Apartado número 6

## Marcos-coronas austriacas

Mejor empleo.--Inversión en mercancías adecuadas

Presupuestos gratis para cualquier artículo alemán y austriaco

PERSONAL EXPERTO PARA ACOMPAÑAR INTERESADOS EN VIAJES DE COMPRAS

**GERMAN HAYECK**

Ledesma, 18, Bilbao

Import. Casa en Hamburgo  
Export.

DESEANSE COLABORADORES ACTIVOS EN TODAS PARTES

FOLLETIN DE EL ADELANTADO 31

## En la Santa Ciudad DE AVILA

lo. El paraíso de los ensueños es gran Patria donde moran libremente los hombres fuertes y felices.

Para Sotomayor no había comparación entre Teresa Arévalo y la Patria. Entre ambas había enormes diferencias sustanciales. Las mismas diferencias que podían señalarse entre la fracción y la unidad o entre el resplandor y la luz. La Patria era un símbolo magno y venerable. Pero con la característica del símbolo, que requiere una descripción previa para comprenderlo, sentido y amarlo. Necesitan los ojos de la ayuda de la inteligencia para que el alma eleve a culto su amor y lo glorifique. Teresa Arévalo no era un símbolo, sino una realidad carnal, una criatura bella, inteligente y excelsa, una mujer en cuya entra-

ña virginal podían encarnarse preclaros varones y en cuyos senos fecundos podían beber el licor de la vida los héroes que defendieran a la Patria en el porvenir.

Discurriendo acerca de este punto se perdía en prolijas divagaciones sentimentales. La Patria era más de las mujeres que de los hombres, aunque estos fuesen los que con más estrépito la enaltecieran. Las madres creaban las Patrias dándolas hombres, las dirigían encendiendo a sus hijos en las puras lumbres del amor, las glorificaban con el ejemplo de sus virtudes y las prostituían con el escarnio de sus vilezas. La mujer era la reina y dominadora de la humanidad por la omnipotencia de su talento y por el señorío de su gracia. Matria llamaron los antiguos a la Patria con más sentido real que nosotros. A la Patria, pues, debía amarse como a la madre, sin simplismos, ambigüedades ni reservas, por eso que la madre es la única que sabe dar su sangre, su ternura, su dolor y su vida para salvar al hijo.

Si tan sublime estimación merecía a el curso anterior. Con este pequeño tra-Sotomayor el concepto de la Patria, ¿qué bajo y prestando atención a las explicaciones de devoción no le merecería la mujer, que era nes del profesor, saldría a la cabeza de la su creadora? No tenía razón el coronel. En promoción. El disfrute de su amor le costaría unos cuantos puestos en el escalafón el orden natural de los amores debía establecerse tres gradaciones. El preferente, y la pérdida del sueldo de un año, o sea, en deada de vida, para su madre, que era buena números redondos, un año de retraso, en na como todas las madres y sufrida como cada ascenso y mil ochocientas pesetas líquidas. Total, nada. Bien poca limo para todos las mujeres. El segundo para Teresa Arévalo que era luz y ascua de su espíritu, un beneficio tan inmenso como adorar personalmente a Teresa Arévalo por espacio sus esperanzas. El tercero para la Patria, de mil noventa y cinco h , que resultaba conjunto armónico de solar, cielo, madre y ban calculando los tres meses sesenta y cinco días del año razón de tres horas to, sin determinaciones concretas de cada diarias de palique.

Gracias al heroísmo de su desprendimiento podría afianzar el amor de Teresa venturosa. Repetía curso por el placer de Arévalo con la seguridad de haberla conquistado a cerza de amor durante un año amar a Teresa Arévalo, dilatando su estancia en Avila. En todas las esignaturas es de galante Cuando tuviese que salir de taba impuesto. Para salir adelante no necesitaba más que leer diariamente la con-Avila mortificaría el desasosiego de pensar que la novia pudiera sustituirle con ferencia mientras tomaba el desayuno con otro amor reciente. Necesitaba horadar el objeto de refrescar las ideas aprendidas en corazón de la mujer para meter dentro la